

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PROVINCIAS. 4 pesetas trimestre.
Único punto de suscripción, Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XXV. NÚMERO. 6208.

MADRID. MARTES 1.º DE DICIEMBRE DE 1874.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NÚMERO 23.

ALMANAQUE.

SANTO DEL DIA.—Santa Bibiana, virgen y mártir, y San Pedro Crisólogo, obispo; sale á las 7:30 y se pone á las 4:30.—Luna: 12:45 de la noche y se pone á las 1:23 de la tarde.

La temperatura máxima de ayer fué 10 grados y la mínima 4°2.

Ayer Hoviuó en las provincias de Madrid, Cáceres, Guadalajara, Jaén, Palencia, Segovia y Valladolid.

CULTOS.

BUENA DICHA.—Jubileo de las Cuarenta Horas. Función solemne a Santa Bibiana y termina su novena predicando en la misa mayor D. Juan Manuel Sanchez, y por la tarde en los ejercicios sera orador D. Patricio Paramo. Se terminará con solemne reserva.

COLEGIO DE NIÑAS DE LEGANÉS.—

Sigue la novena de San Nicolás de Bari á las tres y media.

Novenas de Nuestra Señora de la Concepción en

SAN MARCOS, SAN GINES, TRINITARIAS, CONCEPCION GERONIMA, SAN

PASCUAL Y SAN ANTONIO DEL PRADO.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA: En

SAN ANTONIO DEL PRADO. Nuestra

Señora de la Providencia.

NUESTRA SEÑORA DE LAS MARAVILLAS, su escuela titular.

SAN JUSTO, Nuestra Señora del Pópulo.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.

Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaíso, Areca, Islay, Callao (Lima). Saldrá el magnífico vapor

JHON ELDER.

De Carril y Vigo el 7 de diciembre.

De Lisboa el 9 de id.

Precios reducidos desde Madrid. Los billetes tómense con anticipación.

Para pasaje y fletes al agente general, L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

VAPORES PARA BALEARES Y CÁMARAS.—L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

TRASPORTES PARA FILIPINAS.—L. Ramirez, Alcalá, 12.—Madrid.

PRIMERA EDICIÓN.

(DE LA CORRESPONDENCIA DE LA MAÑANA.)

La Gaceta publica hoy un decreto, de Ultramar, nombrando para la dignidad de arcediano en la catedral de la Habana á D. Antonio María Perera y Graelle.

Otro de Gracia y Justicia, nombrando para el Registro de la propiedad de Málaga, á D. Eduardo Lopez del Hierro.

Dos órdenes de Hacienda, prohibiendo la una exportar y conducir cabotaje por los puertos de Santander, Vizcaya y Guipúzcoa, mineral de hierro de las minas situadas en terrenos ocupados por carlistas; disponiendo que para la exportación es preciso presentar certificado expedido por el alcalde de la localidad haciendo constar la procedencia de los minerales, y disponiendo que los buques de guerra del resguardo vigilen las embarcaciones que conduzcan cargamento de la indicada naturaleza. La otra, relevando á los empresarios de espectáculos públicos de la obligación de usar el sistema talonario para los billetes y sustituyendo dicho sistema por el pago en metálico.

Una orden de Gobernación, nombrando juez del tribunal para el concurso á las plazas de baños y aguas minerales, á D. Manuel Ruiz Salazar.

El 4 del próximo diciembre, día de Santa Bárbara, celebrará el cuerpo de artillería una misa rezada en honor de su augusta patrona, á la que asistirán todas las fuerzas del armada residentes en esta capital; y el 3 solemnisímas horas por sus compañeros difuntos. Probablemente tendrán lugar en la iglesia del Carmen, preparada con toda la suntuosidad religiosa y militar propia del acto.

Parece que se proyecta dar gran solemnidad á la distribución de premios de la exposición de Madrid. La ceremonia tendrá lugar, según tenemos entendido, tan pronto como esté terminada la memoria de cuya redacción está encargado nuestro querido amigo y compañero, el distinguido redactor de el Imparcial, D. José María Alonso de Beraza.

Se asegura, dice un diario, que el Sr. Lorenzana abandona su puesto cerca del Santo Padre.

Es posible que el general Lopez Dominguez llegue en breve á Madrid, según le han escrito a La España Católica.

Restablecido el general Gasset del catarro pulmonar que le ha aquejado durante algunos días, vuelve á estar enfermo, con un tumor al cuello.

Ayer tarde se comunicaron las órdenes oportunas á la junta sindical del colegio de agentes de Bolsa, para que se admitan á la cotización diaria las carpetas provisionales de bonos de la segunda emisión de 250 millones de pesetas.

La junta de vigilancia de la Caja de Depósitos, en su reunión de ayer, acordó dar un voto de gracias al ministro de Hacienda por la puntualidad con que el Tesoro atiende á los pagos que deben hacerse por aquel centro, dadas las actuales circunstancias porque el país atraviesa.

El ministerio de Fomento remitió ayer al de Hacienda el expediente sobre colocación de para-rayos en el monasterio del Escorial, con el informe de la academia de ciencias físicas, exactas y naturales.

Leemos en el Diario Español de anoche:

Se han recibido noticias de haber quemado en la Habana una importante casa que era, hasta hace poco tiempo, de las que gozaban de mayor crédito. El pasivo es de sesenta millones de reales, y parece que el perjuicio se extiende á algunas casas de comercio de Madrid. Se dice que la casa falleida hará proposiciones de pago del capital en 10 años sin interés.

Anoche á primera hora, escataba la curiosidad del vecindario de Madrid una gran zona de la atmósfera brillante con un resplandor rojizo que se destacaba sobre el negro y denso fondo del cielo. Suponían muchas personas que aquella extensa faja iluminada pudiera ser un accidente metereológico; pero pronto el sonido de las cam-

panas, dando la señal de fuego, hizo comprender á todos la causa de aquél siniestro resplandor. En efecto, en el hotel del señor marqués de Bedmar, sito en la entrada de la calle de Winckwuyssen, á mano derecha, casi frente al ángulo N. E. de la Cárcel de Villa, se había declarado un incendio cuyo origen se desconoce; pero presentándose con gran intensidad en la parte superior y propagándose en breve á sus cuatro fachadas á favor de las cuatro rafagas de viento que en aque-

los momentos soplaban.

El edificio no estaba aún terminado si bien habitaban en él sus dueños, y se atribuye el origen del fuego á alguna lumbre de los trabajadores no bien apagada, por más que esto no pasara de una conjetura. Inmediatamente acudió la guardia de la cárcel, la de la academia de cadetes y algunas autoridades del barrio que prestaron la primera ayuda posible en tales momentos con la cooperación de algunos vecinos y transeúntes hasta que fueron llegando los mangreros y demás dependentes del servicio de incendios, incluyendo las bombas.

Bien pronto un gentío immense acudió atraído por el brillante reflejo de aquella gran hoguera, á la que parecía daba más alimento el plomo y zinc de la techumbre y los andamios aún colgados.

Con grandes esfuerzos se logró dominar el voraz elemento que, sin embargo, consumió toda la parte alta y aún no estaba extinguido por completo á media noche, á pesar de las buenas disposiciones dictadas por las autoridades y del acreditado arrojo de los bomberos, para los cuales nunca escasearon los elogios, siendo doloroso que sus esfuerzos no tuvieran éxito. La capital de España con todo el material que desde hace tantos años está aplicado en otros países para estas desgracias.

Los jóvenes cadetes trabajaron también con tanto afán como si quisieran aprovechar la ocasión para dar muestra del arrojo y brio que han de acrecentar en la campaña, y el público encumbraba la espontaneidad de aquellos jóvenes, que llegaban hasta aplicar sus hombros á las ruedas de las bombas y carros del riego, cuando se atollaban

en el lodo. Las autoridades todas risultaron en actividad.

A las diez se domó el fuego no sin gran trabajo, y después de perdidas materiales de consideración, pudiendo salvarse, sin embargo, papeles de interés y muebles de valor.

Parece que el puente que se ha fundido en Santa Cruz de Mudela, cerca de Despeñaperros, quedará en breve restablecido, por ser fácil su reparación. El servicio continúa aunque coztro trasbordo.

Ayer á las dos y media de la tarde zarpo de Cádiz para Puerto-Rico y la Habana el vapor correo Comillas, conduciendo la correspondencia pública y de oficio.

Los Sres. Cardenal, Teresa García Silvela (D. Francisco), Collantes (don Saturnino) y algún otro, parece que se han escusado de asistir á la comida que se dará en la presidencia el miércoles próximo, por encontrarse enfermos.

Según nuestras noticias parece que se va á dictar una orden por el ministerio de la Guerra disponiendo que en adelante los subalternos no puedan ser ayudantes de campo.

En el fuego de anoche se encontró el representante de Méjico, general Corona, que estuvo desde los primeros momentos al lado del presidente del Poder ejecutivo.

La primera autoridad que se presentó anoche en el fuego de que en otro lugar dieron cuenta, fué el presidente del Poder ejecutivo, que estuvo hablando con los dueños del edificio, y a última hora envió á su ayudante señor Caballero para enterarse de si había ocurrido alguna desgracia.

Las cadetes del inmediato cuartel acudieron también y trabajaron con un arrojo extraordinario, prestando muy útiles servicios. Todas las autoridades concurrieron también y dictaron energicas disposiciones.

Parece que ha sido multado El Español, periódico de Sevilla.

Se nos asegura que anoche no hubo telegrama oficial alguno de Cuba,

ya una ó dos veces se enfadó conmigo porque le dije que no debíamos gastar del capital depositado en el Banco.

El buen pastor Bapchild vino por este tiempo á Londres y comió con nosotros.

Me dije que había tratado de reconciliarme con mis padres, y no lo había conseguido. Por indicación mia habló á mi marido para que se aplicase á trabajar, y esta fué la vez primera que le vi incomodarse seriamente.

El buen pastor pareció alarmado y afligido por aquél incidente. Partió temprano y poco después salió mi marido.

Tuve disputa la cena y no vine á tomarla.

Era más de media noche cuando se presentó, y me sorprendió el estado en que le veía.

No traía ni la misma voz ni la misma cara.

Parce que no conocerte; divagaba al hablar y cayó como una masa inerte sobre su lecho.

Toda angustiada, corrí á buscar un médico: el doctor no hizo más que mirar, acercar la nariz á su boca y decir:

—Esto no es nada.

—Qué tiene, señor.

—Qué, no lo sabeis?

—No señor.

—Qué clase de mujer sois que no habeis visto un hombre embriagado?

Dichas estas palabras salió y me dejó anonadada. ¡Era la mujer de un borracho!

IV.

—Mi marido no tenía familia; solo un hermano que residía lejos y que se disculpó de no poder asistir á nuestra boda.

Escribí en secreto á nuestro buen pastor lo que me pasaba, pidiéndole consejo, y me dijo que tuviera un poco de paciencia y aguardara los sucesos.

—Estos no se hicieron esperar.

—Al día siguiente volvió de la misma manera.

Entonces recordé los informes que me habían dado de mi marido y que no había querido creer.

Mr. Bapchild pidió entonces noticias de su hermano, y logró ponerse en comunicación con el médico de aquél, que se lo había llevado á su propia ca-

sa para ver si podía vencer en él el vicio de la bebida.

—El vicio de la bebida es de familia (escribió el doctor); beben sin tino, padecen accesos violentos, y cuando pasa este periodo son sobrios y apenas toman más que té.

Hé aquí el marido que me había dado.

—Por él había sacrificado á mis padres... Triste perspectiva para una mujer!

Antes de un año el dinero se había disipado y mi marido no trabajaba, y si alguna vez le admitían en algún obrador, su infame vicio le hacia en breve ser despedido.

Desesperada un dia, le propuse colarme á servir en una casa, y que él buscara trabajo por su parte. Aceptó, impresionado al parecer, y prometió ser un nuevo hombre.

Durante algún tiempo cada cual pensó en sí mismo.

Yo pasaba el dia en una buena casa ocupada en la cocina, y volvía á la mia por la noche, si no contenta, resignada con mi suero.

Un dia al volver encontré mi casa allanada por mozos de carga que se disponían á llevarse todos mis muebles, y cuando les pregunté que con qué derecho lo hacían, dijeron que por orden de su marido.

Aquella noche tuvimos una escena violenta que no trataré de describir, solamente consignaré que fué la vez primera que me levantó la mano.

V.

Dotada de un carácter energico, resolví no suscribir á semejante infamia, y corrí á casa del comisario de policía.

—Mi dinero había pagado los muebles y la casa, estaba impuesto en el Banco y de él respondían la reina y el Parlamento. Quise ver lo que me respondió el magistrado, el Parlamento y la reina, y el primero me dijo:

—La casa estaba en vuestro nombre?

—Yo le miré sin saber lo que quería decir.

Volvíose entonces y dijo á otra persona que había allí:

—Estas gentes no entienden una palabra de leyes, ni saben redactar un contrato matrimonial.

niese á salir á aquella hora tan matinal.

—¿Cómo!

Esta pregunta estaba siempre presente en su memoria, y no hallaba contestación en su espíritu ni en los libros que consultaba.

—Cuando volveréis?

Ester escribió en su pizarra:

—No volveré en todo el dia.

Y echando su velo por el rostro se dirigió á la puerta.

La llave, que había quedado en el comedor después de la salida del médico, la tenía Ester en la mano; abrió y dejó la llave puesta.

Al ruido que hizo la puerta Jorge apareció, gritando:

—¿Dónde está la llave? ¿Quién ha sa-

ido?

—Su hermano se lo esplicó, y mirando con recelo á Ana y á Julio, repuso:

—A qué sale tan temprano? —Se marcha quizás para evitar mi presencia?

Julio le dijo que era posible. Jorge volvió á recoger la llave.

—Recojo la llave, —dijo, —porque en

No obstante lo que ayer se dijo en Madrid respecto a noticias desagradables de Cuba recibidas.

A un habitado de Santander lo sujetaron ayer 28.000 rs. que acababa de cobrar en tesorería.

En el consejo de noche se trató de asuntos de Guerra, Hacienda y Gracia y Justicia y de algún otro de bastante interés.

SEGUNDA EDICION.

(PERIODICOS Y CORREOS DEL DIA.)

Procedente de Toledo llegó ayer a Madrid una remesa de caudales debidamente custodiada por fuerzas de la guardia civil.

El rector de la universidad Central ha dispuesto que no se permita la entrada en dicho establecimiento de enseñanza á otros individuos que á los estudiantes matriculados, y á aquellos que asisten á las cátedras en calidad de oyentes.

Por la dirección general de Aduanas se ha cursado la orden del ministerio de Hacienda que habíamos anunciado, mandando que las embarcaciones menores y vehículos que se aprehendan con contrabando, sean deshechos y perdidos por partes ó como leña en todos los casos en que en la primera suspuesta no llegue á cubrirse el precio de caza, a menos que los aprehensiones prefieran adquirirlos por dicho tipo.

El gobernador de Toledo ha llamado á la capital á los presidentes de ayuntamientos de la provincia.

La sección 5.º del consejo de Instrucción pública ha empezado ayer la discusión del proyecto de reglamento para las oposiciones á catedras.

Protesta hoy la Iberia contra los rumores que dice han corrido, con motivo del proyectado viaje del presidente del poder ejecutivo al Norte, de que va tratar de un convenio con los carlistas, «convenio», dice, que produciría el beneficio inmenso de la paz, pero que no habría de dejar en su puesto el honor de las armas, y aun los intereses de la España liberal.

El colega añade que «el jefe ilustre del gobierno no va allá á otra cosa que a vencer, a humillar á aquellos fanáticos para volver cubierto de gloria entre los plíconos de la nación.»

La avenida del Ebro ha causado algunas averías en las barchas que se utilizaban para servicio de empalme de los trenes en Castejón; por cuyo motivo

no tenemos entendido que se ha suspendido la marcha de aquellos entre dicho punto y Tafalla.

Las negociaciones entabladas entre el gobierno español y el de la Santa Sede adelantan rápidamente, y al decir de personas a quienes un colega supone bien enteradas, ofrecen un próximo y satisfactorio resultado.

Los padres de Aquilino Camarero, ministro desaparecido por traición, por los facultativos que la han visitado, dan públicamente las gracias al señor doctor Garrido por haberse curado radicalmente con el uso de sus específicos. Para el que le interese, tiene su casa Tribulete, 9.—(Remitido.)

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio del almacén de vinos del señor Sanz.

Los terrenos de la antigua plaza de toros fueron entregados al contratista Sr. Salvador López, por los diputados provinciales Sres. Ramos Prieto, Suárez García, López y Martín Murga, este último por la comisión de beneficencia.

La sección de artes de la sociedad económica madrileña de amigos del país, en junta celebrada el dia 23 del corriente, ha reelegido por unanimidad para el cargo de secretario de la misma al Sr. D. Antonio María López y Ramajo.

Ayer publicó el *Tiempo* un largo artículo sobre «Administración de justicia» en el cual cita como caso práctico el hecho jurídico de que un pleito que lleva 38 años de duración, haya hecho brotar 200 pleitos más, en los cuales han entendido hasta ahora más de 1000 jueces y magistrados, y en cuyos complicados asuntos hay diferentes ejecutorias del tribunal Supremo sin cumplirse.

Madrid. Cot. ofic. de hoy 1.º dhre.

FONDOS	ULT. PUBL. CIO.	MOV. A. B. CIO.	CARRETS. Y SOCIEDS.	ULT. PUBL. CIO.	MOV. A. B.	
3 Inter... Fin mes... 3ester... M. Tes... Person... Sistas.... O. num... Erlang... B. hipot... B. Cast... B. Tes... C. pag... R. C. D...	12'22 17 12'22 42 12'27 10 00'00 00'00 00'00 00'00 00'00 00'00 00'00 00'00 46'30 46'30 00'00	12'22 47 12'22 42 12'27 10 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32	3 Ab. 4000 Ag. 2000 Jul. 2000 Ob. pùb. Madrid.. F. - Car. Nuevas... Id. 20000 Alar a S. B. de E. Cambios 13 L. 90 d. f. 30 P. 8 d. v. Bur. id.	00'00 00'00 00'00 00'00 00'00 00'00 00'00 00'00 00'00 00'00 00'00 00'00 00'00 00'00	12'22 47 12'22 42 12'27 10 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32 10'32	22'15 23 00'00 00'00 00'00 00'00 00'00 27'35 22'15 23 00'00 00'00 00'00 49'15 5'03 00'00

TERCERA EDICION.

(CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.)
Hoy recibimos de la Agencia Fabra el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris, 30 (tarde). La Asamblea ha sacado á la suerte la composición de las secciones.

En la reunión de los legitimistas, su presidente Larachete ha leído una carta del conde de Chambord, expresando confianza en sus amigos y rogándoles no hagan nada que pueda retrazar el triunfo de la monarquía. El Sr. Rocher ha sido elegido presidente del centro derecho.

Otras reuniones han tenido lugar para tomar acuerdos con respecto al nombramiento de presidentes y vicepresidentes de la Asamblea.

El consejo de ministros se ha ocupado del mensaje, cuya redacción no está aún definitivamente acordada.

En virtud de la reforma introducida en la secretaría del gobierno civil de Madrid, por la que se suprimió la plaza de segundo secretario y se crearon dos plazas de jefe de sección, han sido nombrados para desempeñar estas: don Ricardo Caltañazor y D. Melquiades Balbuena, jefes de negociado de segunda clase del ministerio de la Gobernación.

Con este motivo se han dado los siguientes ascensos en dicho ministerio: Jefe de negociado de segunda clase á D. Pablo Cruz, que lo es de tercera, y D. Antonio Högleras; jefes de negociado de tercera clase, D. Juan Gil y Moreno, oficial primero de administración; oficial segundo de administración, don A. Guillen, que lo era de segundo; oficial segundo D. Manuel Ruiz de Obregón, que lo es tercero; tercero, D. Juan Contreras, que lo es cuarto; cuarto, D. Pedro Latoranzana, que lo es quinto; y quinto, D. Pedro José Sola, que es aspirante.

Esta noche celebra la primera sesión pública la academia de Jurisprudencia.

No es cierto que haya sido repuesto en el ministerio de la Gobernación don Jacobo Araujo.

D. Carlos Llansas, en nombre de varios industriales de Cataluña, acompañado del Sr. D. José Gómez Díez, ha presentado una exposición al director general de Obras públicas, solicitando la concesión de una línea ferroviaria de Puigcerda á Ripoll.

Ayer visitó la comisión de diputados de Valladolid al señor ministro de Gracia y Justicia, y en la entrevista se ocuparon de los rumores que venían circulando con respecto á la supresión de algunas audiencias.

Hoy habrá llegado á Badajoz el brigadier Sr. Verdugo.

Por la línea del Mérida salió anoche de Madrid el general Valdés.

El Sr. Alonso Colmenares estuvo diferente y hasta expansivo con dicha comisión, dándola, por fin, la completa seguridad de que la audiencia de Valladolid sería respetada, y que ningún perjuicio habría de sufrir la provincia con motivo de sus proyectos.

Parece que ha emitido su dictamen la comisión que entiende sobre los aparatos presentados por el Sr. Garat para modifiuar la velocidad de los cuerpos al caer de un punto determinado y al ser disparados por un cañón.

El domingo visitó la señora duquesa de la Torre los asilos del Pardo, quedando altamente satisfecha de la moralidad, aseo y buenas condiciones en que se encuentra el establecimiento, debido al incansable celo de su fundador, el Sr. D. Juan Moreno Benítez, actual gobernador de Madrid.

La duquesa dejó por vía de limosna

la cantidad de 1000 rs.

El comandante general de Navarra, brigadier Mantique, ha estado hoy a despedirse del presidente del poder ejecutivo y del ministro de la Guerra.

También ha celebrado una conferencia de despedida el capitán general de Sevilla, Sr. Burgos, que saldrá de un día á otro.

Hoy ha estado á ver al ministro de la Guerra y al presidente del poder ejecutivo, la comisión de señoras de la Cruz roja de Alcalá, cuya llegada anuncia mos ayer para gestionar el indulto de cuatro soldados.

Continúa la sumaria formada al general Palanca y se halla pendiente de cierto interrogatorio.

Los oficiales Sres. Tejeiro, Villacampa, Torrontegui, Nuevo y Melgarres, vuelven á las órdenes del general Burgos como ayudantes suyos.

Se han dado las gracias al capitán general de Valladolid por el celo y actividad que ha demostrado en la organización de los diez batallones de la reserva de su distrito.

Parece que van á ser propuestos para una cruz de beneficencia los dos jóvenes cadetes contumos en el incendio de anoche, recompensando así en ellos los servicios que todos prestaron.

Para las horas fúnebres que el cuartel de artillería dedica á sus compañeros de armas difuntos, no se reparten invitaciones personales.

Hoy habrá llegado á Badajoz el brigadier Sr. Verdugo.

Por la línea del Mérida salió anoche de Madrid el general Valdés.

Ha salido para Andalucía el señor Bayo.

Nuestro colega el *Imparcial* ha sido mal informado al asegurar que el capitán general de este distrito se ha inhibido de conocer en la causa de la calle de la Luna.

Dice la *Epoca*:

Anoche recibió el presidente de la audiencia el requerimiento de inhibición del capitán general de este distrito relativo á la causa de la calle de la Luna, y en el momento han prosseguido las actuaciones con la actividad que pide la importancia de dicha causa y celo reconocido del Sr. D. Emilio Bravo.

Es cierto que anteanoche, como asiste nuestro colega, recibió el presidente de la audiencia el requerimiento de inhibición del capitán general en la causa de la calle de la Luna, pero también lo es, según nos aseguran personas competentes, que se ha dado este paso tan solo porque el silencio del juzgado de guerra no se interpreta como desistimiento de la competencia.

Los ministros de Estado, Guerra, Hacienda, Gobernación y Fomento han conferenciado hoy, según costumbre, con el presidente del poder ejecutivo.

El señor marqués de Solvá-Alegre, a nombre de los señores marqueses de Bedmar, ha estado hoy á dar las gracias a los caballeros cadetes por la cooperación ofreciozima que prestaron para extinguir el incendio de anoche y interesar del estado de los jóvenes don Francisco Ruiz y D. Severiano Merández, contusos, el primero en la cara y el segundo en un brazo, a consecuencia de la caída de un madero.

Mañana se reunirá en la diputación provincial la comisión de Beneficencia.

La primera autoridad municipal que se presentó anteanoche en el incendio del palacio de los marqueses de Bedmar fue el señor vizconde de los Antirrines, teniente alcalde del distrito del Centro.

El presidente del Poder ejecutivo ha dispuesto que en vista de la escasez de tenientes y alféreces que para cubrir los cuadros de los cuerpos existen en las armas de infantería y caballería, en lo sucesivo no puedan ser propuestos para servir en las dependencias militares, ni los destinos de ayudantes ni oficiales á las órdenes de los generales ó brigadires que deben tenerlos, en razón á los cargos que desempeñen los oficiales de las clases que anteriormente se expresan.

A pesar de esta disposición, se ha resuelto que los que en la actualidad se hallen sirviendo los mencionados

oficiales de las clases que anteriormente se expresan.

Sabía cierto enojo á mi madre, cerosa de verme ocupar su lugar.

Así empezaron mis desgracias en la casa paterna.

Mi madre se fué haciendo más espartana, a medida que me teniendo años, y mi padre viajaba constantemente por efecto de sus negocios.

Entonces empecé á pensar que debía casarme y en esta disposición de ánimo conocí á un joven que asistía á los ejercicios piadosos de nuestro pastor. Su nombre era José Dethridge; tenía una hermosa voz, y cuando cantaba los salmos lo hacia en el mismo lindo que yo.

Su oficio era papelista. Conversábamos largamente los domingos; tenía diez años menos que yo, y era un simple jornalero. Es decir, que su condición era inferior á la mía.

Mi madre descubrió mi afecto, se lo dijo á mi padre cuando regresó á casa, se lo dijó á todos mis hermanos y todos convinieron en que mis relaciones con José no podían continuar.

Entonces pase muy malos ratos y nuestro buen pastor se alligió del giro que habían tomado los sucesos.

Entre los recursos de que echaron mano, fué darme de José informes perversos, y este proceder, de tal manera me indignó, que, como estaba en edad de determinar por mí misma, deseché los consejos de todos y me case con José Dethridge.

Todos mis parientes me volvieron la espalda, ninguno asistió á mi matrimonio, y mi hermano Beuben, en particular, declaró que todas nuestras relaciones quedaban cortadas desde aquel día.

Y fui á casarme á Londres, y nos establecimos en esta gran ciudad con un riesgo porvenir ante nosotros.

Yo temía una pequeña fortuna que me había sido legada por mi tía Ester, cuyo nombre llevo consistente en unas trescientas libras.

Cerca de ciento fueron empleadas en el alquiler de casa y moviéndome y el resto se le entregue á mi marido para que lo depositara en el Banco interior.

Durante tres meses, todo fué bien, excepto que mi marido no trabajaba, y

En breve la claridad se velaba, cerrándose sus ojos...

Hizo un esfuerzo para no dormirse... la luna resplandecía en el jardín más brillante que nunca.

Llegó un momento en que ya no pudo concienciarlo; vinieron los ensueños ó no, era preciso dormir.

Cerró la ventana y se tendió en el lecho, siempre con el cuaderno de su Confesión debajo de la almohada.

Tendió la vista con terror en torno suyo, los recuerdos de la noche anterior la estremecían, temía de nuevo que se presentase aquella terrible aparición, y no había remedio, era preciso dormir.

Suponiéndose que fuera Ester, se despertó á despertar sus sospechas, abriendo el mismo.

Dijo la llave, pues, á la criada y se quedó observando.

—Muerta de cansancio! —dijo la criada al ver á su señora, á la luz del farol que había corca de la puerta.

—Muerta de cansancio! —dijo Jorge observándola cuando pasaba por el pasillo.

—Muerta de cansancio! —dijo también Ana recibiendo de sus manos una carta de Blanca que le había entregado el cartero.

Después de entregar esta carta, Ester se retiró á su cuarto.

Jorge cerró la puerta del salon cuyas bujías estaban encendidas y pasó al cuarto que estaba oscuro.

All

cargos continúan en ellos por ahora, y exceptuar de las prescripciones de la primera parte de esta orden a los hijos de los generales o brigadiers en analogía con el derecho que a las demás clases del ejército conceden las disposiciones vigentes, los cuales podrían ser destinados como ayudantes o oficiales a las órdenes de sus padres, dentro del número reglamentario que a cada uno de ellos corresponda en razón a su categoría y situaciones.

Durante el mes de marzo de este año el precio medio de los principales artículos de consumo en toda España ha sido el siguiente: trigo, 21'11 pesetas hectólitro; cebada, 12'84; centeno, 13'69; maíz, 13'36; garbanzos, 0'67 kilogramo; arroz, 0'39; carnero, 1'13; vaca, 1'31; tocino, 1'78; aceite, 0'93 litro; vino, 0'31; aguardiente, 0'73.

Una carta de París dice, que la comida dada el 23 por el señor duque de Montpensier no tuvo carácter alguno político y fué casi exclusivamente española. Asistieron á ella, además de los duques, los marqueses de Vega de Armijo, los duques de Rivas, los barones de Weisweiller, el señor de Beyens, ministro de Beligia, su esposa nuestra simpática compatriota, el señor Elduayen, los marqueses de Peñafiel, el conde de San Bernardo, Mr. y Mad. Lacroix, las señoritas Cano y Weisweiller, los hijos del duque, la señora de Robles, la señorita de Vallejo y el señor Esquivel.

Hace pocos días que, vendido a Inglaterra desde los Estados Unidos en un vapor el capitán Boyton, norte-americano, al hallarse a 20 millas de la costa se arrojó al mar con un aparato de invención reciente que llevaba para nadar. Todos se sorprendieron al verle lanzarse al agua de noche y con el temporal que hacia, pero fué mayor la sorpresa cuando, al atracar el vapor, se presentó el recoger su equipaje. El aparato se ha considerado en Inglaterra, después de ensayado repetidas veces, una invención admirable.

Varios cosecheros de naranja de los pueblos de Burriana y Villarreal, provincia de Castellón, han solicitado que mientras continúe interrumpida la explotación del ferrocarril de Tarragona a Valencia puedan los vapores transportar la naranja, aunque en su procedencia del extranjero traigan alguna parte de carga de tránsito.

Uno de los días de la presente semana se reunirá la comisión de la Sociedad económica Matritense, encargada de allegar datos sobre la reforma arancelaria.

Esta tarde se ha reunido la junta de la deuda pública para despachar los asuntos que tiene pendientes.

Además de las cantidades que ayer facilitó el Tesoro para las atenciones que indicamos, pagó más de 19 millones de reales para el ejército, armamento y municiones.

Adelantán con bastante rapidez los trabajos que realiza la comisión nombrada para el estudio de la reforma del arancel de aduanas que debe llevarse a cabo en junio de 1873.

El oficial del gobierno civil D. Arturo Anton, secretario segundo interino, se ha vuelto a encargar hoy de su antiguo negociado de política y establecimientos penales.

Ayer ha tomado posesión del cargo de jefe de la sección de gobierno y política, creada en el gobierno civil de la provincia, nuestro particular amigo el Sr. D. Ricardo Caltazar, inteligente y activo empleado, que servía el destino de jefe de negociado de primera clase en el ministerio de la Gobernación.

Hoy se han recibido con algún retraso los cofreos. Han faltado los del extranjero, Barcelona, San Sebastián, Irún y Pamplona.

A las personas que nos han suplicado preguntarles al señor director general de Correos en qué consiste que las cartas para Orán, depositadas los jueves en el buzón de la Central, llegan a los tres días a dicho punto, y las depositadas el viernes, por ejemplo, tardan ocho días, podemos satisfacer sus deseos con solo decirles que las cartas para Orán las conduce el vapor francés que sale de Cartagena los viernes, y dicho se está que todas las cartas depositadas antes y después del jueves en la Central, llegan con más o menos retraso, según los días.

Al valiente cabo Lopez, ascendido hace unos días a sargento segundo, se le ha concedido el grado de primero por sus últimos servicios.

El abogado fiscal de la Deuda y entendido funcionario Sr. Vilanova y Sabaté, ha fallecido anoche después de argos padecimientos.

Esta mañana se hacia imposible la trasmisión de telegramas por el mal estado de las líneas a causa del temporal.

Ha llegado a Madrid procedente del Norte el coronel del arma de caballería, D. Carlos Bordons, que mandaba el regimiento de Talavera.

Esta mañana han estado a ver al señor ministro de Estado las damas de la aristocracia que gestionan el indul-

to de cuatro soldados que han sido sentenciados a la última pena, pero no lograron su objeto por no encontrarse en su departamento el Sr. Ulloa.

Se encuentran enfermos los consejeros de Estado Sres. Moreno López y Garrido (D. Joaquín).

Esta tarde ha conferenciado con el señor ministro de Estado el ministro de Alemania señor Hatzfeld.

Hoy por la mañana hemos recibido dos volantes del gobierno civil de la provincia, anunciandonos que han sido multados los números del Pueblo y de la Política correspondientes al día de ayer, por dos artículos de fondo, titulados el del primero «La más eficaz», y el de la segunda «Jaque-mate». Sentimos este contratiempo.

Por dimisión del secretario del gobierno de Barcelona D. José Carrasco, ha sido trasladado, para sustituirle, el Sr. Arredondo que sirve igual cargo en Zaragoza; para Zaragoza el Sr. Barnuevo que lo es de Soria; para Soria don Julian Guerrero, auxiliar tercero que es de Gobernación; en lugar de este D. Ceferino Alonso de Armiño, secretario actual de Navarra; para Navarra D. Antonio Pérez; para Cádiz el secretario de Granada D. José Morales García; para Granada el de Málaga D. Abdon de Paz, y para Málaga el de Cádiz Sr. Tello Amondecaya.

En virtud de las disposiciones vigentes sobre incompatibilidades, han sido trasladados:

A la Coruña, el oficial primero del gobierno de Cádiz D. Emilio Weidner; Cádiz, el de la Coruña D. Julio Cesar Patino.

A Toledo, el oficial segundo de Burgos D. Clemente Martínez; a Burgos, el de Toledo D. Nemesio Bonilla.

A Ciudad-Real, el oficial tercero de Badajoz D. Anton Brabo Daza; a Badajoz, el de Ciudad-Real D. José María Rubio.

A Guadalajara, el tercero de Logroño D. Ceferino Ortiz; a Logroño, el de Guadalajara D. Emilio Juan Siguenza.

A Huelva, el tercero de Jaén D. Enrique Fernández; a Jaén, el de Huelva D. Diego Gómez Robles.

A Málaga, el cuarto de Jaén D. Ramón Mantilla; a Jaén, el de Málaga don Rafael S. Uria.

A Ciudad-Real, el cuarto de Toledo D. Leandro Luis; a Toledo, el de Ciudad-Real D. Ramón Valencia.

A Sevilla, el cuarto de Badajoz don Fermín Morillo; a Badajoz, el de Sevilla D. José Villanueva.

A Huesca, el cuarto de Orense don Primitivo Peón; a Orense, el de Huesca D. José M. M. M.

La zarzuela en dos actos *Dos leones*, que se estrenó el lunes en el elegante teatro Romea, obtuvo un extraordinario éxito, haciendo repetir dos largas piezas de música y siendo muy aplaudidas todas las demás.

Mañana miércoles tendrán lugar en el teatro Español las últimas representaciones de las aplaudidas obras *La esposa del vengador* y *Dar en el blanco*. La empresa ha dispuesto dar esta función a beneficio del Sr. Echegaray, por haber llegado el drama a la 20.ª representación, y como deferencia a los autores dramáticos.

Pasado mañana jueves se estrenará la comedia *El gran bion*.

Mañana se dará en el teatro de la Ópera la cuarta representación de la aplaudida *Dinorah*, perteneciendo al primer turno par, mientras continúan los ensayos y preparativos para la Aida.

Con un lleno completo y con excelente éxito se estrenaron anoche en el teatro Martín dos obras tituladas *La tarjeta americana* y *lo que le falta* á D. Juan, la primera arreglada del iranés por D. Eduardo Navarro y González y la segunda original de D. Claudio Compte.

La dirección del Tesoro ha satisfecho hoy 1.791.70 reales para gastos de guerra y otros de urgente necesidad; entre estos figuran 6383 pesetas para los intereses de la deuda amortizada y 23.910 para el cupón de bonos vencido en 30 de junio último.

La dirección general de Alduanas ha dispuesto, en beneficio del comercio de esta capital, que las operaciones de marchando en los tejidos existentes en almacenes o para la venta, se verifiquen en los establecimientos de los interesados. Esta medida reporta grandes ventajas al comercio, evitándole los gastos que tenía que hacer para trasportarlos á la administración con dicho objeto.

Mañana se abrirá el pago de la mensualidad de noviembre á las clases activas.

Aun cuando todavía no se han dado las órdenes para satisface la mensualidad de setiembre á las pasivas, creése se se esperarán tal vez mañana.

El antiguo y activo funcionario de Hacienda, D. Pedro Amador Cantero, que servía el cargo de jefe económico de Murcia, ha fallecido de repente en aquella capital.

La asociación de propietarios de establecimientos balnearios, que ha protestado contra el reglamento de baños y aguas minerales de mayo último, ante el ministerio de la Gobernación y ante el tribunal supremo, en demanda contenciosa-administrativa, la cual

se encuentra en trámite, el oficial primero de la dirección de los Registros civil y de la propiedad D. Enrique Santana.

Según nuestras noticias, el director general de los Registros y del Notariado

esta en curso, se ha presentado esta tarde á las tres en el colegio de San Carlos, acompañada de un notario, para formular la misma protesta ante el tribunal de oposición, y á fin de que los opositores á plazas vacantes no aleguen en ningún tiempo ignorancia. El acto no ha tenido lugar por haberse suspendido de orden superior los ejercicios que debían principiar esta tarde, según anuncio puesto en el sitio acostumbrado.

La Agencia americana nos transmite esta tarde los siguientes TELEGRAMAS:

Versalles 30 (3 y 30 tarde, por correo).
El Sr. Caseneuve Pradine leyó en las reuniones de la extrema derecha la carta del conde de Chambord recomendando á sus amigos no voten nada que pueda estorbar la restauración de la monarquía legítima.

Esta carta fué comunicada también á los diputados de la derecha moderada, para que regulen por ella su conducta en la Asamblea.
La extrema derecha cuenta 52 miembros.

París, 30 (3 y 30 tarde, por correo).

El almirante Ribout, encargado de la indagatoria acerca de la evasión de Rochefort, ha llegado á París y presentará en breve su dictamen a propósito de las reformas que deberán introducirse en el sistema penitenciario.

Versalles, 30 (3 y 45 tarde, por correo).

Abierta la sesión de la Asamblea nacional, fué leído el mensaje presencial.

Buffet será reelegido presidente, asistiendo de votar las izquierdas. El duc de Audiffret Pasquier, representante del elemento liberal del centro-derecha, será nombrado vicepresidente.

Las primeras sesiones prometen ser tranquilas por haber sido aplazadas las interpellaciones acerca de la política del gobierno durante las vacaciones parlamentarias.

Ha sido nombrado agregado militar de la legación de España en Roma, a propuesta del ministerio de la Guerra, el capitán de artillería D. Juan Domínguez.

No es cierto que haya sido nombrado ahora consul de España en Oporto el Sr. Echaverri, como dice un periódico. Desempeña este cargo hace mucho tiempo.

Hoy no se ha reunido comisión alguna en el ayuntamiento.

Los señores vizconde de las Torres de Luzón y marqués de Puerto Seguro, asistirán á la comida oficial de mañana como concejales en sustitución de los Sres. Teresa García y Cardenal.

Parce que el señor marqués de Peñalosa presentará la dimisión del cargo de comisionario de la visita de arbitrios municipales.

El señor Echegaray, aplaudido autor de la *Espesa del vengador*, que ha llegado á todo Madrid al teatro Español, y á quien el empresario señor Catalina ha concedido un beneficio, según se orga por costumbre á los autores de las obras que llegan á las veinte representaciones; el señor Echegaray ha manifestado al galáctico empresario que cede el producto de su beneficio en el de los heridos de la guerra que actualmente devora al país.

Han sido nombrados:

D. Carlos Cortés, jefe de intervención en la administración de la Coruña.

D. Ramón Solís, jefe de caja en la Coruña.

D. Gaspar Núñez, oficial de la administración económica de Granada.

D. José Ávila, oficial de la sección administrativa de Tarragona.

D. Rafael Ruiz Martínez, jefe de la sección de Gracia y Justicia en la isla de Cuba.

D. J. Joaquín Bolívar, jefe de administración de segunda clase en la sección de Fomento en el gobierno general de la isla de Cuba.

D. Rafael Fernández Neda, consejero poriente, letrado del consejo de administración de Cuba.

D. Enrique Cigarrería, administrador de Correos de Valencia.

D. Domingo Riloba, oficial mayor del correo Central.

D. Victoriano Rileta, administrador de correos de Cádiz.

D. Ramón Ballesteros Gil, registrador de la propiedad de Cambados.

D. José Guerrero, juez de Lora del Rio.

El Sr. Suárez Inclán, auxiliar interino de la dirección del Registro civil y de la propiedad.

Probablemente mañana publicará la *Gaceta* los decretos nombrando magistrado de la audiencia de Cáceres, al juez cesante de Madrid D. Enrique Morales, y trasladando á la de Sevilla al magistrado de la de Cáceres D. Manuel Jiménez.

Se encuentra en trámite el oficial primero de la dirección de los Registros civil y de la propiedad D. Enrique Santana.

Según nuestras noticias, el director general de los Registros y del Notariado

se propone girar en breve una minuciosa visita á los archivos de los notarios y á los juzgados municipales de esta capital.

Hoy ha sido aprobado un decreto que publicará la *Gaceta* de un día á otro relacionado con el presidente del Poder ejecutivo general Serrano.

El Sr. Lopez Roberts, director del *Diario español* y diputado provincial que está invitado á la comida oficial que habrá mañana en la presidencia, ha estado hoy á visitar al señor duque de la Torre con quien ha conferenciado detenidamente.

GUERRA CIVIL.

La *Gaceta* de hoy no publica más noticias referentes á la guerra civil que las que nosotros adelantamos en la edición de la noche á nuestros lectores.

En una carta de Irún encontramos los siguientes detalles acerca del último ataque de los carlistas á San Marcial:

Al subir el dia 23 el batallón de militares á San Marcial, como acostumbraba a hacerlo todos los días de madrugada, para proteger los trabajos de fortificación que se estaban ejecutando, mandado por Prudencio Arnau (el joven), se encontró con un teniente que bajaba, el cual le participó que los altos inmediatos se hallaban ocupados por los carlistas; diciéndole también que era muy espuesto que subieran, puesto que ya se oía el tiro de los soldados que estaban en San Marcial (o Ermita) con los fascinos, que ocupaban la casa llamada del Torreón y el otro caserío.

Léjitos de detenerse, continuaron subiendo, á pesar de ser numerosas las fuerzas carlistas, y tomaron á la bayona dichas casas, haciendoles cuarenta muertos.

Siguieron luego en su persecución hasta Lastaiza, causándoles muchas bajas, volviendo á Irún cargados de pertrechos de guerra, una bandera de uno de dichos batallones, y llevándose también mucho ganado vacuno.

No se sabe cuántos cierren las bajas que los miqueletes han tenido. Se dice que seis heridos.

Dice anoche un periódico:

El general Moriones ha formado una columna compuesta de cuatro compañías de Castrejana, dos de voluntarios y un escuadrón, con objeto de reconocer los pueblos, cuya fuerza se confía al coronel D. Eugenio Montero.

Una sección de caballería y una compañía de la reserva, habiendo salido á hacer un reconocimiento en el camino de Vitoria á Miranda, sorprendieron una partida de aduaneros carlistas entre Los Encinares y La Puebla, antes de llegar á este punto, con tan mala suerte para aquellos que, de 37 hombres que la componían, quedaron 18 prisioneros, tres muertos y seis heridos.

Han entrado en Francia, acompañando á los Jrs. Calderon y marqués de Villadarias, 13 individuos mas de la corte de D. Carlos, disgustados de la conducta de este.

Dicen de Rentería al *Diario de San Sebastián*, qué las bajas causadas estos días á los carlistas por las avanzadas que protejen las obras del fuerte de Arramendi, pasan de 30.

Dichas obras se hallan muy adelantadas, y el fuerte, al que se ha dotado ya de un cañón, está en estado de defensa.

Según noticias facilitadas por conductor de viajeros franceses, á la salida de Tolosa del pretendiente, que tuvo lugar el 2

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

AVISOS GENERALES.

HUESPEDES A 8 RS. — BUENA ASISTENCIA. Jacometrezo, 82, 2.

HABITACION ECONOMICA. Razon, Gato, 4, port.

EL QUE TENGA EN SU PODER un perro de caza, pachón, blanco, con manchas color café, la punta del rabo cortada, con un collar bastante usado, tendrá la bondad de entregarlo en la calle de la Cruz, núm. 42, cto. 2.^a, donde se le dará una gratificación.

CORREOS. 2. AGUA DE SELTZ & Cielegitima de la Deliciosa.

SE CEDE UNA ESTERERIA Y Chorchería con sus enseres. Palma Alta, núm. 33.

AMA DE CRIA PARA CASA DE Los padres. Leon, 34, port.

EN PUNTO CENTRICO Y CASA particular se cede sala y alcoba para uno ó dos caballeros. Calle de las Fuentes, 4, port.^a y Horne de la Mata, 9, port.^a, dan razon.

GRAN SURTIDO DE CAMAS Mecedoras, doradas y de palo santo, con colgaduras y sin ellas, colchones de muelles y de lana, mantas inglesas, catalanas, de Mallorca y de Palencia, colchones de piqué blancas y de colores, almohadas, almohadones, sabanas y toda clase de artículos de cama. Gran bazar de las Cuatro Calles, Carrera de San Gerónimo, núm. 22.

CASA PARTICULAR. SE CEDE un gabinete para uno ó dos caballeros. Conchas, 7, pral. dcha.

NA Sra. VIUDA CEDE UN Gabinete. Pelayo, 60, 2.^a izq.

UNA SEÑORITA CON TITULO de profesora superior de labores, literatura y piano, desea dar lecciones á alguna niña ó señoritas. Infantas, 40, sombrerería.

AMA PARA CASA DE LOS PADRES. Segovia, 23, escalera derecha, núm. 9, pral.

ALMONEDA PROCEDENTE DE Embargo de sillerías, armario de luna, mesa ministro, jardineras, camas doradas con colgaduras, alfombras, librerías y demás. Humilladero, 18, pral.

HABITACIONES AMUEBLADAS. Travesia Ballesta, 11, pral.

SE VENDE UN MAGNIFICO CABALLO amastrado á coche y síilla, color tordo, su precio 8000 rs. Turco, 12, cochera.

MUEBLES.

Se venden sillerías, una muy buena de palo santo y otras imitadas, aparadores, mesas de comedor elásticas; mesas-ministros, librería, armario de luna, lavabos y otros muebles. San Roque, 6, principal.

DON JOSE BENETE, CIRUJANO DENTISTA.

Las dentaduras artificiales de su nuevo sistema, son las únicas y verdaderas que facilitan la buena trituración y pronunciación. Están á la vista de las personas que gusten examinar su precioso trabajo. Desengaño, 10 triplicado, pral.

GOUYEN, PERRIER Y C. Lobo, 8 duplicado, bajo. Gran depósito de vinos y cervezas extranjeras.

Desde hoy queda abierto el establecimiento y almacenes de esta casa.

GRAN ALMONEDA

de sillerías para sala, id. gabinetes de cretina con sus cortinajes de última novedad, juegos de comedor, cama imperial, lavabos, tocador, espejos, etc., etc. Competencia con todos. Travesia de Trujillo, 2, pral.

VINOS TÓNICOS

MEDICINALES. Producen excelentes resultados en la anemia, clorosis, asma nerviosa, inapetencia, esterilidad, flores blancas, convalecencias prolongadas y para prevenir la invasión y repetición de las calenturas intermitentes.

Farmacia de Gonzalez Saenz, plaza de Santa Ana, núm. 9. Se facilitan prospectos gratis.

COLEGIO FRANCÉS.

Internos y medio pensionistas. Inseñanza inglesa, francesa y comercial perfecta y rápida. Plaza de Topete, 11.

PIANOS DE ALQUILER. Gran surtido de pianos nuevos de diferentes precios. Fabrica de la viuda é hijos de Stocker. Plaza de los Ministerios, núm. 10.

SE VENDE UN PIANO DE MESA de seis octavas en 26 duros. Graña, 7, cto. bajo.

TARJETAS EN EL ACTO.—DES-TENGANO, 14, litografía. 100, 8 rs.; 50, 5, y 25, 3.

UNA Sra. SOLA CEDE SALA Y alcoba á un ó dos caballeros. No es casa de huéspedes. Espada, 14, principal derecha.

UNA SEÑORITA DE ESMERADA educación deseas colocarla con una buena familia para estar al frente de la casa ó para aya de niños. Valverde, 8.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

ANIVERSARIO.
EL SEÑOR
DON JUAN LUCIANO
Baléz y de Goicoechea falleció el 2 de diciembre de 1867.

Todas las misas que se celebren el 2 del corriente en la iglesia parroquial de Santiago por los señores sacerdotes adscritos a la misma serán aplazadas en sufragio del alma de dicho señor.

Sus hijos y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan encenderle á Dios.

Tercer aniversario.
EL SEÑOR
D. EUGENIO DE VARGAS-MACHUCA falleció el 2 de diciembre de 1871.

Todas las misas que se celebren el miércoles 2 del corriente en la iglesia parroquial de Santa Cruz por los señores sacerdotes adscritos a la misma serán aplazadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Su viuda y demás parientes suplican á sus amigos le encomiendan a Dios.

DOÑA AMELIA VIDAL
y Silva de Garbiso falleció el 23 de noviembre de 1874, á las 5 1/2 de la mañana.

D. E. P.
Su desconsolado esposo don Miguel Garbiso; sus hijos, madre, hermanos, hermanos políticos, demás parientes y testamentarios suplican á sus amigos que por cualquier causa no hayan recibido esa carta de invitación se sirvan encenderle á Dios y asistir á la solemnidad religiosa y misa de requiem que por el eterno descanso de su alma se verifica el 2 de diciembre, á las once de su mañana, en la iglesia de Monserrat, en lo que recibirán merced.

El duelo se despide en la iglesia.

DON RAMON MOCHALES
Y ANIAS,

vecino de Cuenca y residente en esta villa, ha fallecido hoy 4.^a del actual, á las diez y media de la mañana.

Sus hijas, hijos, políticos, nietos y testamentarios ruegan a sus amigos se sirvan encenderle á Dios y asistir á la conducción del cadáver desde la parroquia de San Lorenzo al cementerio de la sacra sepulcro de la misma el dia 2, á las 11 en punto de su mañana, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio.

Se suplica el coche.

ALMONEDA DE MUEBLES Y SIERRAS de lujo. Reina, 6, bajo.

SE VENDE UN PIANO OBLICUO de gran forma de Bord de Paris. Valverde, 23 y 27, piso 4.

DE EMPEÑO SE VENDEN DOCE piezas de alfombra moqueta y muchas capas. San Millan, núm. 2, tienda.

PRIMER ANIVERSARIO.
EL SEÑOR
DON JOSE DE VILCHES Y GUTIERREZ
DE LEON,

caballero de la orden de Carlos III, dos veces condecorado con la cruz roja del Mérito Militar y con otras por servicios de guerra; coronel primer jefe del batallón cazadores de las Tunas, falleció gloriosamente al frente de las fuerzas de su mando, combatiendo á los insurrectos de la isla de Cuba, el dia 2 de diciembre de 1873.

R. I. P.

La Sra. D. Afrida Diaz Ramon de Vilches, viuda; los hijos y demás familia suplican a sus numerosos amigos rueguen a Dios por su eterno descanso.

Todas las misas que se celebren mañana 2 en la iglesia de San Antonio de los Portugueses, calle de la Puebla, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

ESPOSICION.

ESPOSICION de aparatos de alumbrado por gas de todas clases, de las mejores fábricas de España, Francia e Inglaterra.

ESPOSICION de aparatos de calefacción por gas; cocinas, asadores, aparatos para plancharas, peluquerías, sombrereros, sastres, boticarios, etc., etc.

ESPOSICION de aparatos de calefacción por cok: cocinas, chimeneas, interiores de chimeneas, caloríferos y estufas.

Todos estos aparatos de calefacción por cok salen de los almacenes de la compañía parisense de alumbrado y calefacción por gas, y están arreglados especialmente para el consumo de cok, ofreciendo la ventaja que pueden levantarse se y cambiarse de sitio sin gastos importantes.

ESPOSICION de interiores de chimeneas, fabricados y construidos en los talleres de productos refractarios de la Compañía Madrileña de alumbrado y calefacción por gas.

Estos interiores, que pueden colocarse en todas las chimeneas existentes, han sido premiados dos veces, en la exposición de Valladolid y en la última Universal de Madrid.

Pueden también levantarse y cambiarse de sitio sin gastos importantes.

ESPOSICION de cristalería de todos los modelos más nuevos, en tubos, globos, bombas, tulipanes, pantallas, conos, etc., etc.

ESPOSICION. Esta se celebra en los almacenes nuevamente instalados en el local de la Compañía Madrileña de alumbrado y calefacción por gas, calle de Jacometrezo, núm. 60, donde se venden todos los objetos propios al alumbrado y á la calefacción.

ESPOSICION. Esta queda abierta desde la mañana hasta las nueve de la noche.

Como antes, la compañía sigue encargándose de todos los trabajos de fumistería para cok-hornos, y conversión de hornos antiguos en cok-hornos.

Precios fijos y muy baratos.

Nota. Todo nuevo abono tiene derecho, como prima, a un horillo para la calefacción por gas.

HORTICULTURA.

QUINTA DE LA ESPERANZA.

MADRID.

SUCURSAL, PLAZA DE TOPETE (ANTES DE SANTA ANA).

El dueño de este establecimiento anuncia al público que, además de la infinitud de plantas de estufa caliente, invernáculo y aire libre, siempre espuestas para la venta, tiene un considerable aumento con las ya recibidas de diferentes puntos del extranjero, como son: camelias, redondendros, azaleas, etc., etc. Asimismo sucede con los árboles criados en la quinta, que se aumentan con los de los viveros que poseen en Pinto y San Fernando, tanto de frutales de las mejores castas españolas y extranjeras como de árboles ornamentales para jardines y paseos; árboles forestales y madurables para grandes plantaciones de bosque y monte. Arbustos de hoja perenne, caedizas y sarmentosas.

CEBOLLAS DE HOLANDA.

Jacintos para botellas y tierra plena con nombres y colores, tulipanes, juncillos, flor de lis, gladiolos, lirios de Persia y de los valles, nardos, narcisos, azucenas y ranúnculos.

SEMILLAS.

De flores, hortalizas, árboles, arbustos, raíces ingles, alfalfa, tréboles, esparceta y otras para pastos y formar prados artificiales.

Planos y proyectos para la construcción de jardines, parques y paseos públicos, cuidado y entretenimiento de jardines particulares mensualmente ó por temporadas.

Flores sueltas, ramilletes, decoraciones de salones para bailes, fiestas, banquetes, etc., adornos de habitaciones y jardinerías con plantas y flores renovadas según convenio, cubre-macetas, lámparas, jardinerías y canastillos de todo lujo para regalos.

Los encargos se dirigen al establecimiento, el que se encarga de servir los pedidos a domicilio dentro del radio de esta corte ó a las estaciones de los ferro-carriles, los facturas y no recarga nada por estos servicios. —(Catalogos).

DE DINAMARCA,

La reina de las mantecas, 14 rs. libra.

ARENAL, 6, PRAST.

CARROS DE MUDANZAS

de Federico Delrieu, Arenal 7, Salesas 10, Paseo de Areneros 4. Ajustes alzados ó por carros, de un caballo 20 rs. de dos 30, 40, 50, 60 y 80 rs.

DESCUBRIMIENTO.

La experiencia ha venido a confirmar cuanto tengo dicho respecto al modo de obrar de mi medicación y principio que sirva de base a las curaciones referentes á las afecciones catarrales asma y tisis. Si, mi medicación hace prodigios en aquéllos que por su buen criterio comprenden que para obtener una curación radical, necesitan de perseverancia en el medio y se avienen mal aquéllos que entregan a la rutinaria práctica del ópio y preparados, halagan la imaginación un instante, sin advertir apagan la vida de los mismos.

La epilepsia ó diversas formas convulsivas se curan infaliblemente por otro y diferente medio en breves días sin temor de nueva molestia. Para más conocimientos véase al Dr. Palomar dedicado al estudio de los padecimientos crónicos. Serrano, 44, bajo derecha. Consulta de tres á cinco de la tarde.

MODISTADIRECTORA QUE FUE de casa Isern. — Corta a 4 reales, hilvana á 8, y hechura desde 8.

Carmen, 28 duplicado, pral.

UNA JOVEN PRIMERIZA NECESA

sita cria para casa de sus padres, tiene leche de dos meses, y tiene personas que la abonen. Plazuela de Prim (antes Isabel II), núm. 7, portería.

INTERESANTE.—UN MATRIMONIO

que vive en la calle del Principe, 8, 3.^a, posee un secreto para curar toda clase de inflamaciones, especialmente las de los pechos en las recién paridas, quitándoles los dolores más agudos casi instantáneamente. Este medicamento obra también milagrosamente en las hemorroides, ó sean almorranas, infartos, anginas, tumores, diviesos y panadizos. Se administra a domicilio cuando es preciso.

SE CEDEN, PARA DORMIR, BO-SNITA sata y alcoba, con muebles y cama. Atocha, 64, 2.^a interior.

HERNIAS O QUEBRADURAS. Relajaciones de la matriz. Curación con los infalibles parches Ribé. Hornos de la Mata, 17, pral.

ACADEMIA

Para todas las carreras civiles y militares. Calle de San Bernardo, núm. 41. Veinticuatro años cuenta de existencia esta Academia. Clases para las próximas convocatorias de administración militar, caballería e infantaría.

TELÉGRAFOS.

Para las próximas convocatorias de enero y mayo, desempeñadas por un oficial del cuerpo y profesor respetable. Dicho oficial enseña también las prácticas de manipulación y transmisión. Clases de día y de noche. Solo se recibe un número determinado de alumnos. —Eldirector, J. G. Basterra.

QUARTO ANIVERSARIO.

El señor

DON MANUEL MORALES Y FERNANDEZ falleció el 2 de diciembre de 1870.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana 2 del corriente